

Was man mündlich ausspricht, muß der Gegenwart, dem Augenblick, gewidmet sein. Was man schreibt, widmet man der Ferne, der Folge.

Goethe.

*A*ls im Jahre 1949 das Kreisamt Harburg mit den Ortsämtern Wilhelmsburg und Süderelbe in weitgehendstem Maße seine regionale Selbständigkeit erhielt und als nunmehriges „Bezirksamt Harburg“ zum Wahrer der öffentlichen Interessen wurde, ergab sich damit die natürliche Forderung nach einem Adressbuch für seinen Bezirk. Ich begrüße die Initiative des Verlages G. Lühmann, C. Hergeröder's Nachf., in diesem Jahr die alte Tradition wieder aufblühen zu lassen und mit vorliegender Ausgabe der Bevölkerung ein willkommenes Nachschlagewerk zu unterbreiten, das ganz besonders aber Wirtschaft und Industrie dienlich sein wird. Neben den einheimischen Namen finden sich viele, deren Träger in unserem Bezirk eine neue Heimat fanden. Ich hoffe zuversichtlich, daß in nächster Zukunft auch die Namen all derer in diesem Werke wieder erscheinen werden, die durch ein hartes Schicksal die Mauern unserer Stadt verlassen mußten.

Senator a. D., Leiter des Bezirksamtes Harburg